



Du 19 au 21 septembre, L'UNICEM lance ses journées portes ouvertes nationales. Trois jours pour comprendre les ressources qui construisent notre cadre de vie

Du 19 au 21 septembre 2025, l'UNICEM - Union nationale des industries de carrières et matériaux de construction - lance la nouvelle édition des « Coulisses des minéraux », opération nationale de journées portes ouvertes sur les sites de production de matériaux.

À travers cette initiative, plus de 40 sites répartis sur tout le territoire -

en Auvergne-Rhône-Alpes, Bretagne, Bourgogne-Franche-Comté, Centre-Val de Loire, Grand Est, Hauts-de-France, Île-de-France, Nouvelle-Aquitaine, Normandie, Occitanie, Pays de la Loire et Provence-Alpes-Côte d'Azur - invitent le grand public à découvrir les métiers, les savoir-faire et les engagements des professionnels de la filière.

UNE IMMERSION AU CŒUR DES MATÉRIAUX DU QUOTIDIEN

Carrières, centrales à béton, plateformes de recyclage... ces sites industriels, souvent méconnus, sont pourtant essentiels à notre vie quotidienne.

Les visiteurs pourront :

- Explorer les installations industrielles,
- Échanger avec les équipes sur place,
- Comprendre le rôle de ces sites dans l'aménagement durable des territoires,
- Découvrir les engagements environnementaux, sociétaux et techniques des entreprises du secteur.



19-20-21 septembre 2025



« Les coulisses des minéraux » est un évènement gratuit qui s'adresse à tous les publics : familles curieuses, jeunes en orientation, élus locaux, partenaires du territoire...

Une occasion unique de lever le voile sur une filière stratégique, au service de la construction, du développement local et de la transition écologique. Entrée libre - Informations pratiques et liste des sites participants via ce lien : [UNICEM](#)

A propos de l'UNICEM

L'UNICEM (Union Nationale des Industries de Carrières et Matériaux de Construction) regroupe les entreprises industrielles qui produisent les matériaux minéraux essentiels aux secteurs de la construction et des travaux publics. Sa mission principale est de représenter, promouvoir et défendre les intérêts collectifs de la filière et de ses entreprises.

La fédération s'articule autour de deux syndicats adhérents :

- L'Union Nationale des Producteurs de Granulats (**UNPG**)
- Le Syndicat National du Béton Prêt à l'Emploi (**SNBPE**)

Elle compte également plusieurs syndicats associés, chacun spécialisé dans un domaine spécifique :

- Le Syndicat National du Pompage du Béton (**SNPB**)
- Le Syndicat National des Roches Ornementales et de Construction (**SNROC**)
- L'Union des Producteurs de Grès des Vosges (**UPGV**)
- Le Syndicat National des Fabricants de Durcisseurs (**SYNFAD**)
- Le Syndicat National des Adjuvants pour Bétons et Mortiers (**SYNAD**)
- Le Syndicat National des Fabricants d'Isolants en Laines Minérales Manufacturées (**FILMM**)

Ensemble, ces entités œuvrent pour répondre aux enjeux économiques, sociaux et environnementaux liés à l'industrie des matériaux et de la construction, tout en soutenant une transition vers des pratiques durables et responsables.

Quelques chiffres : 932 entreprises adhérentes (TPE, ETI patrimoniales, groupes internationaux). 3 500 sites d'exploitation. 7 milliards d'euros de chiffre d'affaires annuel représenté, soit 74% du chiffre d'affaires du secteur.

